

1675, au moment où il pensa le détacher enfin de Mme de Montespan : « Que fera donc le roi en se donnant à Dieu, et que changera-t-il dans sa vie ? Il n'y changera que le péché, et, faisant pour Dieu toutes ses actions, il sera saint sans rien affecter d'extraordinaire. » La sainteté n'est donc autre chose en son fond que le devoir d'état pratiqué sans défaillance en union avec Jésus-Christ. — *L'Univers.*

### LES LIVRES

**Mgr LELONG.** *Catéchisme de la vie religieuse.* Paris (Pierre Téqui, 82, rue Bonaparte), in-32, 216 pages. En vente chez J.-P. Garneau, Québec.

Voici un petit livre qui sera bien accueilli dans le monde religieux. Dans cet ouvrage posthume de Mgr Lelong, sont résumées en vingt-deux leçons toutes les notions que doit posséder un novice sur la perfection, la règle, les vœux, les vertus chrétiennes, la prière, l'oraison, etc. Pour que ces enseignements soient plus clairs, l'auteur procède par demandes et par réponses. « Nous pensons, dit Mgr l'Évêque de Nevers, que ces pages sont appelées à faire beaucoup de bien dans les Communautés religieuses et que ce petit livre est tout indiqué pour devenir le Manuel pratique des Noviciats. »

**HENRI LASSEUR.** *Notre-Dame de Lourdes.* Paris (P. Lethielleux, 10 rue Cassette) Nouvelle édition, reliure toile bleue. 1.65 franc.

Le *Notre-Dame de Lourdes* de Henri Lasserre est un magnifique chant de gloire en l'honneur de l'Immaculée. Il a été traduit en 52 langues. Il est tellement connu du public catholique et si répandu dans le monde entier que nulle réclame ne saurait en étendre davantage la renommée.

Les amis de Lourdes aimeront à acheter et répandre cette belle édition qui fera encore mieux connaître et aimer le vénéré sanctuaire.

*Une âme d'élite, comment on aime Dieu. Vie de la Mère Marie de l'Enfant-Jésus*, l'une des Fondatrices du Monastère des Clarisses de Lourdes, écrite par elle-même. 3ème édition considérablement augmentée. Avignon (Aubanel Frères), vol. in-8, 390 pages, orné de plusieurs gravures.

Ce livre est l'autobiographie d'une religieuse Clarisse morte à Lourdes au début de l'année 1908, à l'âge d'environ 65 ans.

On connaît le merveilleux succès obtenu par la *Vie de Sœur Thérèse de l'Enfant-Jésus*, la jeune Carmélite de Lisieux. La *Vie de la Mère Marie de l'Enfant-Jésus* lui ressemble en bien des point's. Elle n'en a pas sans doute toute la fraîcheur ni toute la poésie ; telle qu'elle est cependant, elle est aussi charmante qu'édifiante. Il est impossible de lire cette vie sans concevoir le dessein de devenir meilleur.